
平成 31 年 2 月 7 日から１４日にかけて５回開催した市民懇談会で 

寄せられたご意見・ご要望等をまとめました。 

 

基本的な柱Ⅰ 佐渡に暮らす子どもたちの豊かな心を育む図書館 に関するもの 

・課題に気づく力を身に着けるため、図書館の利用方法を子どもに教えてあげてほしい。 

・公立図書館の資料を、学校図書館でも活用できるしくみづくりを希望する。 

 

基本的な柱Ⅱ 誰もが利用しやすい図書館 に関するもの 

○高齢者・障がい者へのサービスについて 

・ビジョンに、高齢者・障がい者へのサービスについて明記してほしい。 

・視覚障がい者へのサービスを充実してほしい。 

・高齢者向けのイベントを実施し、図書館の活用方法を周知してほしい。 

○図書館職員について 

・（今まで無人だった）図書室に、職員を配置してもらって、よかった。 

・将来的に図書館の職員数を削減されるのではないかと危惧する。ビジョン実現のために

も、職員の適正な配置をお願いしたい。 

・職員研修を実施し、選書の充実や郷土資料の活用などにつなげてほしい。 

○開館日、開館時間について 

・土、日、祝日の開館はありがたい。 

・より多くの方が利用できるよう、開館時間を検討してほしい。 

○イベントや各種広報について 

・地区間のイベント実施内容や実施回数の格差を解消してほしい。 

・移動図書館車の運行スケジュールや新着図書について、周知方法を工夫してほしい。 

・市報に利用者数や蔵書数など、図書館に関する数値を掲載して。 

・図書館サービスに関する、無作為抽出アンケートの実施を希望する。 

○施設について 

・図書室は、施設面での課題が多い（エレベーターがない施設の２階にあり不便、狭い、

暗いなど）。 

・あすなろ教室と真野図書館を切り離さないで。 

・中央図書館の駐車場が狭い。 

・学習室が設置されていない図書館・図書室がある。 

・耐火書庫や、公文書を補完できる施設が必要。 

・佐渡市は広いので、地理的配慮が必要。図書館・図書室の統合などはしないでほしい。 

 



基本的な柱Ⅲ 佐渡の歴史と文化の学びを支える図書館 に関するもの 

・個人が所有する貴重な郷土資料の散逸を防ぎたい。 

・図書館もしくは博物館で、個人所有の貴重な資料や美術館の保存を呼び掛けてはどうか。 

・旧家などに声かけをして、貴重な資料を集めるようにしてみたら。 

・古文書を読める職員の配置を希望する。 

・相川図書室に、金銀山に関する資料をそろえてもらいたい。 

 

基本的な柱Ⅳ 市民と共に歩み、愛される図書館 に関するもの 

○図書館の資料・選書について 

・図書館だけでなく、図書室にも雑誌や新聞、新しい本がたくさん入るといい。 

・さまざまな分野の本を、まんべんなく収集し、蓄積していってほしい。 

・農業や林業に関する資料の充実を。 

・電子書籍を見られるサービスを実施してほしい。 

○ボランティアについて 

・図書館を応援したい気持ちを持っている人、さまざまなボランティア活動をしている人

がたくさんいる。図書館でボランティアの力を借りたい場面があれば、市民の力を活用し

てほしい。 

・少額でいいので、ボランティア活動への支援をしてもらうことはできないか。 

・音訳ボランティアをしている。図書館に対面朗読サービスの場を作ることはできないか。 

○生涯学習・交流について 

・図書館は「学習の場」だけでなく、生涯学習、世代間交流、憩いの場でもある。その旨、

明記してほしい。 

 

ビジョンおよび市民懇談会 に関するもの 

○ビジョンについて 

・ビジョン策定の経過に、「図書館・図書室利用者アンケートと、市民懇談会の市民の声を   

した」旨も明記してほしい。 

・図書館の予算や利用実績、職員数など明確な数値を示したビジョンが必要なのでは。 

・図書館ビジョンに、もっと佐渡らしさ、佐渡ならではの特徴を出してほしい。 

 

○市民懇談会について 

・佐渡の全地区で、図書館を考える市民懇談会を開催してほしい。 

・市民懇談会で出された意見を、まとめて公表してほしい。 

 

 

会場ごと（まとめ） 



 

相川会場 ２月７日 参加者 ９名 

・相川図書室の充実（２階にあり不便、新聞がない、本が少ない、金銀山資料が貧弱）に

関する要望 

・視覚障がい者へのサービス充実の希望 など。 

 

ｱﾐｭｰｽﾞﾒﾝﾄ会場 ２月 12 日 ①２６名、②９名 

・あすなろ教室は、引き続き真野図書館の２階に設置してほしい。教室の空き時間に、真

野図書館で過ごすことができて、とてもよかった。 

・１６ミリで保存されている、貴重な郷土資料の劣化が心配なので、DVD などに変換しても

らうことはできないか。 

・利用者アンケートと市民懇談会を実施した旨、ビジョンに明記してほしい。 

・他の地区で実施した市民懇談会の意見を知りたい。まとめて公表してもらえないか 等。 

 

両津会場 ２月 13 日 ２４名 

・図書館を応援した気持ちでボランティアを続けてきた。図書館業務の中で、ボランティ

アが活躍できる場を示し、ボランティアを積極的に受け入れてはどうか。 

・読みたいと思って探していた本が、両津図書館にあってうれしかった。これからも柔軟

にさまざまな分野の資料を収集してほしい 等。 

 

羽茂会場 ２月 14 日 １９名 

・移動図書館を利用する人が増えてほしい。じっくり本を選びたいので、一つのステーシ

ョンにもっと長くいてもらうことはできないか。 

 

・佐渡市は広いので図書館の数や配置場所も、地理的な配慮をして決めてほしい。中央図

書館だけに集約するようなことはしないで欲しい 等。 


